
La entrega de las últimas cuatro vivien-
das del plan 114 casas concluyendo con este
programa iniciado en la gestión de la inten-
dencia de Germán Pratto en la que el actual
intendente Sebastián Demarchi era miem-
bro del gabinete.
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Editorial

y  Opiniones

Por Carlos Heller *

De casi 13 millones de niñas y niños siete millones son
pobres. Imaginar esos siete millones de caritas de niñas,
niños, adolescentes como nuestros hijos, sobrinas, nietos,
hermanas, que no pueden comer diariamente, vestirse, ba-
ñarse, ir a la escuela, genera la conciencia de la guerra con-
tra la infancia.

Unicef Argentina, al finalizar el año 2024, muestra la
dimensión existencial de los resultados de las políticas eco-
nómicas en la geografía más sensible de cualquier pueblo
del planeta, los cuerpos de las niñas, los niños y adolescen-
tes.

La historia en carne viva.
Esas cifras ratifican los dos conceptos que desde hace

años impulsan estas columnas: la Argentina dejó de ser,
hace rato, el lugar en donde los únicos privilegiados eran
los chicos y que la concentración y extranjerización de ri-
quezas promueve una guerra permanente contra la niñez y
la adolescencia.

No es casual que en tiempos del desprecio, como solía
repetir Ernesto Sábato, tenga en la hipocresía la mayor for-
ma de encubrimiento mostrando a la pibada como victima-
ria y no como víctima, de allí la inútil y perversa idea de
castigar a quienes cometen el 0,45 por ciento de los homici-
dios en el país, como son los menores de dieciséis años. A
mayor dependencia y depredación mayor es el cinismo, por
eso varias administraciones, la nacional y distintas gober-
naciones quieren llevar la edad de punibilidad hasta los doce
años.

Por eso hay que pensar los números que muestra el ob-
servatorio de Unicef Argentina.

Sobre un total de 12 millones 218 mil 500 niñas, niños
y adolescentes hasta diecisiete años que viven en estos para-
jes, alrededor de siete millones tienen necesidades básicas
insatisfechas. Una cosa es escribir el número y otra muy

distinta es tomarse el tiempo para imaginar siete millones
de caritas de niñas, niños y adolescentes, iguales o pareci-
dos a nuestras hijas, nuestros hijos, nuestras nietas, nues-
tros nietos, nuestras sobrinas, nuestros sobrinos, hermanas
o hermanos que no pueden comer todos los días, vestirse,
bañarse o ir a la escuela. Ese simple ejercicio que dura se-
gundos por la imposibilidad de poner en la cabeza de cada
uno más de veinte caritas, genera la conciencia de los resul-
tados de la guerra contra las pibas y los pibes.

En el país del sur del mundo, hay también 706 mil 292
niñas, niños y adolescentes que no tienen asistencia escolar.
A los que sumar, restar, escribir o leer, les resulta casi impo-

sible en los días de la inteligencia artificial. En la geografía
en la cual la educación pública ya era pensada en tiempos
de la emancipación de España y cuya crónica siempre for-
mó parte de esa difusa constelación de valores llamada or-
gullo nacional.

Otras encuestas de otras instituciones agregaron, desde
hace tiempo, la contundente cifra de miles y miles de pibas
y pibes a los que nunca se les narra un cuento ni tienen
acceso a un libro en sus hogares. Fenomenal proceso de
ingeniería social que condena a miles y miles de niños, ni-
ñas y adolescentes al presente inmodificable, en el que se
enseña que no hay posibilidad de cambiar la realidad por-
que nunca les sugirieron que debe transformarse el presente
para ser felices y comer perdices.

También dicen los números de Unicef que hay 706 mil
960 niñas, niños y adolescentes que trabajan y que hay otros
237 mil 845 que buscan trabajar, conformando una pobla-
ción económicamente activa de 944 mil 805 niñas, niños y
adolescentes destinados a distintos tipos de explotaciones.
Nada menos que en el país que supo consagrar el derecho
laboral más importante de América del Sur durante déca-
das.

En cercanía del día de la masacre de los santos inocen-
tes, los números de Unicef remarcan el tamaño de la violen-
cia contra la pibada.

Números que deberían configurar un llamado a la cons-
trucción de una sociedad absolutamente distinta, no en el
futuro, si no en el presente.

Estas cifras, en definitiva, repiten las viejas consignas
de esta columna, hace rato que en la Argentina los únicos
privilegiados terminaron siendo los primeros perjudicados
y que la guerra contra la niñez continúa sin prisa y sin pau-
sa.

Fuentes: Web oficial de Unicef Argentina, diciembre de
2024.

La historia
en carne viva

Por Carlos del Frade

Los que tenemos algunos años, esto ya lo vivimos y siem-
pre terminó mal. Las “4 M” –Martínez de Hoz, Menem, Macri
y Milei– tienen las mismas políticas y modos similares de pre-
sentarlas públicamente.

El Impuesto PAIS, una tasa del 30% sobre las compras de
bienes y servicios en el exterior, dejó de aplicarse este último 23
de diciembre. Había sido implementado durante el gobierno
anterior como medida de emergencia para desalentar la deman-
da de dólares. La finalización de su vigencia es la que estaba
establecida en la ley que le dio origen. Para darle continuidad,
el gobierno debería proponer y el Congreso aprobar una nueva
ley que restablezca el tributo. El anuncio por parte de la actual
administración es otra táctica publicitaria.

El gobierno la presentó como una iniciativa propia que trae-
rá muchos beneficios a la sociedad. En un comunicado difundi-
do el último lunes, sostiene, entre otras cosas, que el fin del
impuesto “refleja el compromiso del gobierno de aliviar la pre-
sión fiscal sobre los ciudadanos y fomentar el acceso a bienes y
servicios internacionales”. “La eliminación del impuesto PAIS
es un paso fundamental hacia la normalización de nuestra eco-
nomía. Permitirá acceder a productos y servicios a mejores pre-
cios, incentivará la competitividad y fortalecerá sectores como
el turismo y el comercio exterior”, agrega.

El planteo anterior revive lo que proponía en su momento
Martínez de Hoz. Por ejemplo, el supuesto beneficio que produ-
ce la apertura de la economía, con la “mayor competitividad” y
con los productos de “mejor calidad” procedentes del exterior.
Una publicidad de esa época afirmaba: “Antes la competencia
era insuficiente. Teníamos productos buenos. Pero muchas ve-
ces el consumidor debía conformarse con lo que había sin poder
comparar. Ahora tiene para elegir. Además de los productos
nacionales, los importados”. Cuando la voz en off pronunciaba
la palabra “comparar” el actor del spot se sentaba en una silla
que se rompía. Era la silla nacional cuyos pedazos quedaban en
el suelo mientras las sillas procedentes del exterior se multipli-
caban como alternativa en la pantalla.

“Deme dos”.
Lo que dice el comunicado del gobierno también recuerda

la época del “deme dos” durante la presidencia de Carlos Me-
nem. Hay imágenes de ese momento con pasajeros que bajaban
en Ezeiza con carritos llenos de productos adquiridos afuera.
Cuando algunos argentinos y argentinas van a comprar a otros
lugares es porque las cosas no están bien en nuestro país.

La Argentina precisa importar lo necesario para mejorar los
procesos productivos, pero no para reemplazar lo que se produ-

ce localmente. Eso ya se hizo varias veces y siempre terminó
mal. Cuando se importa una máquina, se está ampliando nues-
tra capacidad productiva. En cambio, cuando se importa lo que
una máquina como ésa produce, se están destruyendo puestos
de trabajo en el país. En este segundo caso, habrá más desem-
pleados y menos capacidad de consumo.

Un ejemplo: en la Argentina hay varias fábricas de neumá-
ticos y el gobierno abrió la importación de este producto. De las
compañías que operan en el país, la única que protestó fue la de
capitales nacionales, porque no realiza importaciones. A las otras
la medida no les trae problemas: pueden reducir o cerrar su
producción local y traer los neumáticos desde fábricas situadas
en el exterior y posiblemente ganen más plata de ese modo.
Pero, en el camino, se pierden puestos de trabajo y se utilizan
dólares escasos para pagar las importaciones.

Más ejemplos.
Otro ejemplo: los medicamentos. Si se abren indiscrimina-

damente las importaciones, entran en crisis los laboratorios na-
cionales y las empresas globales ganan más dinero que antes;
se apropian de la cuota de mercado de los que pueden pagar y,
los demás, se quedan afuera. El rumbo a seguir debería ser reto-
mar la producción de genéricos para abastecer la demanda in-
terna. Nadie compra remedios para acumular sino para utilizar-
los de modo inmediato: donde hay una necesidad hay un dere-

cho.
Guillermo Moretti, vicepresidente regional de la Unión In-

dustrial Argentina (UIA), en esta misma perspectiva sostuvo
que el fin del impuesto PAIS “va a traer mayor cantidad de
productos terminados y menos mano de obra para Argentina”.

“Tenemos que ver las consecuencias. Deja menos valor agre-
gado, más expulsión de mano de obra y más pérdida de dóla-
res”, añadió.

En otro aspecto central del debate, el presidente Javier Mi-
lei ha dicho reiteradamente que el Estado “es una asociación
criminal violenta que vive de los impuestos”. A partir de allí,
las empresas públicas no son objeto de discusión sino de elimi-
nación. Nosotros creemos que no se trata de analizar la supues-
ta ineficiencia de las empresas públicas desde el último renglón
del balance. Ello es absolutamente incorrecto. En este sentido,
hay que reconocerle al Presidente que ha sincerado el debate:
para él estas compañías estatales tienen que desaparecer por
ineficientes y, si son rentables, deben pasar a ser operadas por el
mercado. A diferencia de Milei, nosotros creemos que las em-
presas públicas son imprescindibles en un modelo de país en el
que se intente disminuir las desigualdades sociales y garantizar
el acceso a los servicios esenciales al conjunto de la población.

Hay una concesión que es necesario evitar: que las empre-
sas públicas sólo son aceptables si son rentables, subestimando
el rol social de las mismas. Por supuesto: lo anterior no signifi-
ca que no se concentren esfuerzos en luchar contra la ineficien-
cia y la corrupción.

Otro modelo.
A veces siento como si estuviera releyendo “Confieso que

he vivido”, de Pablo Neruda, o parafraseando a Gabriel García
Márquez: ”Crónica de un fracaso anunciado”. Está claro: noso-
tros elegimos otro modelo de país. Sin embargo, hablamos poco
de él.

Al proyecto propio se lo puede criticar para mejorarlo. Pero
también hay que defenderlo. Para ello, la unidad sigue siendo
un valor imprescindible.

La totalidad del campo nacional y popular debe proponerle
a la sociedad un camino alternativo al que sigue la actual admi-
nistración.

Por ahora, una parte de los que votaron el proyecto guberna-
mental continúa teniendo expectativas de que el país va a mejo-
rar por ese camino. Esto sucede, en buena medida, porque no-
sotros no logramos aún sintetizar de manera suficiente y poner
a consideración de la sociedad más rápidamente nuestro pro-
yecto alternativo.

Esta película ya la vimos. Tenemos que acelerar el consenso
sobre los contenidos de la propuesta que renueve la esperanza
de que un país mejor es posible.

Una historia repetida
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Sociedad

Regionalisimo cumple 30
años con la edición que hasta
hace un año fue papel trans-
formándose en digital. En ene-
ro de 1995 fruto de un desafío
y una aventura fue dado a luz.

A 30 años de aquel punta-
pié inicial sigue siendo desde
el punto de vista empresarial
un medio chico que cuenta los
acontecimientos de importan-
cia para la región, llevando las
manifestaciones de intenden-

tes, concejales, dirigentes, con-
tando los errores cometidos,
las denuncias, como así tam-
bién un servicio para quienes
quieren pronunciarse pública-
mente, siendo Regionalisimo,
una página abierta a las expre-
siones regionales.

Nacimos en épocas del pe-
ronismo neoliberal conocido
como menemismo con las con-
secuentes políticas de concen-
tración, el impacto de la glo-

balización, empezaba la revo-
lución tecnológica, toda una
aventura para la puesta en
marcha de un emprendimien-
to de esta naturaleza.

Significó un proceso pro-
ductivo que necesariamente
incluyó errores que además
son públicos. El camino reco-
rrido, en estos 30 años, no fue
para nada fácil. Estuvo colma-
do de limitaciones, sin embar-
go, cada caída significó una

enseñanza que nos fortaleció
para ir transitando hacia los
objetivos propuestos que nos
permitieron llegar hasta acá.

Con un enfoque local y re-
gional fuimos fortaleciendo la
identidad regional posicionán-
donos como la voz represen-
tativa de las comunidades del
noreste cordobés, centro oeste
santafesino y sur santiagueño,
contribuyendo a que los habi-
tantes de esta región puedan
mantenerse informados sobre
lo que ocurre a nivel local, des-
de una perspectiva cercana y
relevante para ellos.

Enfocados en las necesida-
des y características particula-
res de cada una de las 25 co-
munidades que integran la re-
gión cordobesa, santafesina y
santiagueña que cubrimos
contribuimos al fortalecimien-
to de la integración de las co-
munidades en la relación con

los habitantes, dándoles una
voz a través de la información,
haciendo que sean escuchadas,
cubriendo temas políticos, so-
ciales, económicos, producti-
vos, educativos, culturales sin
dejar de tener en cuenta el pre-
dominio de la ruralidad como
base de la economía.

Desde un periodismo de
proximidad brindando infor-
mación relevante para la co-
munidad fuimos fortaleciéndo-
nos en la atención de las pre-
ocupaciones de las trabajado-
ras y los trabajadores, peque-
ños y medianos productores,
como así también de las con-
creciones que pasan desaper-
cibidos en los medios provin-
ciales y nacionales, logramos
ser una referencia informativa
de la región urbana y rural
comprometido con la identi-
dad local.

En este marco se continuó
creciendo, con los ejes que
marcaron su nacimiento y de-
sarrollo con compromiso y
profesionalismo en el trata-
miento de las noticias, pero sin
despojarnos ideológicamente
haciendo principal hincapié en
aquellos acontecimientos que
se destacan en toda la región,
trabajando en su totalidad con
producción local y accediendo
información a través de un
contacto directo con las fuen-
tes

Desde aquella máquina de
escribir en la que arremetía-
mos contra las teclas, en pos
de contar una historia en los
entintados pliegos que eran
distribuidos pueblo por pue-
blo, comercio por comercio,
hasta la actualidad con las nue-
vas tecnologías que nos permi-
ten llegar a cada rincón del
mundo seguimos mantenien-
do el espíritu forjado en nues-
tro transito

Nuestra mirada puesta so-
bre sectores de la sociedad que
padecen la inequidad, no solo
estuvo enfocado en el conteni-
do, sino sobre todo brindándo-
les la posibilidad de acceso a
la lectura de un periódico, sien-
do este, un vehículo cultural in-
formativo y formativo dismi-
nuyendo la brecha entre hoga-
res con y sin acceso a este tipo
de lecturas al distribuirlo de
manera gratuita.

No solo fuimos los prime-
ros en brindar acceso gratuito
a la lectura de información,

La comunicación a lo lar-
go de estas tres décadas reco-
rridas por Regionalismo sufrió
feroces cambios desde lo arte-
sanal pasando por lo analógi-
co hasta las nuevas tecnologías
en las puertas del inteligencia
artificial.

Redactar un artículo perio-
dístico con lleva distintos pa-
sos desde la búsqueda de la in-
formación hasta la forma de
trabajo para su publicación,
donde el oficio del periodista
en la prensa gráfica ha ido
cambiando en el transcurso de
estas tres décadas.

Nosotros nacimos después
de la etapa de la que se traba-
jaba en caliente con plomo,
somos de la generación deno-
minada composición en frío en
la que en la máquina de escri-
bir se tipeaban las columnas y
posteriormente a través de la
incorporación de la computa-
dora, para luego ir pegando tira
por tira junto a las fotos que
era tomada de forma analógi-
ca para revelar los negativos
en una solución de ácido gáli-
co y nitrato de plata para sacar
a la luz de la película y revelar
la imagen para su posterior fi-
jado en papel para armar la pá-
gina, para luego transferir la
misma a papel vegetal y con-
formar el negativo que da ori-
gen a la chapa de impresión.

La incorporación de nue-
vas tecnologías como el desa-
rrollo de programas para
diagramación, la fotografía di-
gital entre otros fue un factor
que produjo una innovación en
el transcurso de los años don-
de hizo que se modificara la
forma de diagramar las pági-
nas.

Lo propio ocurrió con el al-

prensa tenemos un desafío
central en desarrollar un juicio
crítico, para poder asimilar la
realidad, pero sobre todo for-
talecer la credibilidad frente al
avallasamiento informativo
sin rigurosidad.

En este proceso de cultura
efímera el pronóstico fue y es
la desaparición de los medios
de comunicación. No vamos a
desaparecer porque a lo largo
de estos 30 años en un vertigi-
noso proceso de cambio nos
fuimos transformando ade-
cuándonos a una realidad cam-
biante, múltiple y volátil, sos-
teniendo nuestra premisa del
primer día, que no es llegar con
la primicia, sino brindar infor-
mación con precisión dedican-
do la necesaria dedicación sin
dejarnos llevar por lo efímero.

Hoy las fuentes, se encuen-
tran sentados en un escritorio
desde la utilización de las nue-
vas tecnologías, pero para in-
vestigar y chequearlas sigue
siendo primordial el contacto
humano, por eso a 30 años se-
guimos con el desafío de se-
guir siendo una página abier-
ta a todas las expresiones re-
gionales con un periodismo de
cercanía

Regionalísimo cumple 30 años

macenamiento de información
para su archivo pasando de las
grandes carpetas con recortes,
documentos y notas a los gran-
des disquete que a medida que
fue pasando el tiempo fueron
reduciendo su tamaño con ma-
yor capacidad para luego pa-
sar a los discos compactos y
desde ahí al pendrive a la ac-
tual nube.

La búsqueda de informa-
ción en un mundo analógico
era bastante más personaliza-
da que en la actualidad para
conseguir una fuente de infor-
mación y su posterior chequeo
de la misma para comprobar
su veracidad significaba una
gran dedicación de tiempo.

Conseguir ubicar a alguien
en un teléfono era toda una odi-
sea, significando viajar hasta
el lugar en muchos casos para
montar guardia para lograr una
declaración o un testimonio,
más difícil aún lo era para una
investigación periodística al
ser escasa las fuentes existen-
tes.

Sin duda el desafío era
conseguir noticias, hallar el
dato, tener la prueba en mano;
una realidad que cambio de
forma brutal, transformando el
oficio de comunicar de mane-
ra profunda transformándolo

peligrosamente en muy vulne-
rable.

Ahora el desafío no es en-
contrar noticias, sino que es se-
leccionar sobre la multiplici-
dad de fuentes que surgen por
diferentes canales lo que se
considera relevante sin caer en
la tentación del copiar y pegar
con el propósito de mantener
calidad informativa.

Nunca fue tan fácil ente-
rarse de los acontecimientos,
pero nunca tan difícil conocer
la verdad de un hecho. Discri-
minar y analizar cada aconte-
cimiento para el chequeo de
cada revelación es una tarea ti-
tánica al filtrarse por las redes
sociales sin ningún tipo de va-
lidación frente a lectores que
absorben todo lo que se publi-
ca como una verdad incuestio-
nable. Una dificultad que se
amplía al ingresar masivamen-
te a la inteligencia artificial ha-
ciéndolo más difícil de inter-
pretar aún.

En ese marco frente al te-
rremoto de noticias que produ-
cen grandes hartazgos, en la
que además cayó la mayoría
de las áreas de prensa y comu-
nicación institucional con es-
pacios de pocas líneas e imá-
genes construyendo la cultura
de lo efímero. Los medios de

Tres décadas de acelerados cambios

después imitados por otros
medios en la región, sino que
fuimos pioneros en lanzar un
sitio en Internet en todo este
sector de la geografía nacional
registrando en julio de 2003
nuestra página web, la que en
una investigación de la UNC
nos permitió ubicarnos entre
los 16 diarios de la provincia
de mayor impacto periodísti-
co y el de mayor contacto con
los lectores.

Ese compromiso asumido
para con la sociedad, sobre
todo para quienes cuentan con
menores recursos y lograr su
permanencia en el tiempo, no
ha sido por cierto un tránsito
confortable, pero fuimos capa-
ces de sortear los baches que
fueron apareciendo, que en al-
gunos casos trascendieron a la
opinión pública y en otros no.

Teníamos dos caminos por
recorrer uno era ser un produc-
to propagandístico y enrique-
cernos dinerariamente para vi-
vir en palacios o buscar el equi-
librio desde la coherencia, la
diversidad, y el compromiso.
Este último fue el emprendido
donde no fue nada fácil la ta-
rea de reflejar diariamente la
información que hace a las ins-
tituciones y a la gente. En ab-
soluta soledad, denunciamos
las complicidades del narco-
tráfico y otras acciones des-
tructivas, las miserias políticas
e institucionales, fue mucho
más sinuoso ese camino con
resultados negativos desde lo
material, pero absolutamente
enriquecedor desde lo espiri-
tual.

Hoy creemos que hemos
logrado cumplir con el objeti-
vo que nos planteamos hace 30
años. Pero sabemos que se
avecinan nuevos tiempos, nue-
vos presentes, nuevos desafíos,
pero siempre con la misma
impronta, seguir cumpliendo
con la noble tarea que signifi-
ca reflejar la realidad tal cual
es.

Con sus pro y sus contra,
sus virtudes y sus defectos, Re-
gionalisimo fue, es y seguirá
siendo un producto genuino,
nacido de la audacia y soste-
nido por quienes formaron y
forman parte de un proyecto
que genera una  fuerte inciden-
cia en nuestra región, proyec-
tados hacia el país y el mun-
do.
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Locales /Espacio Municipal

Taller de Programación
con Scratch e Impresión 3D para niños

La Municipalidad de Morteros invita a niños y niñas de
8 a 10 años a participar del Taller de Programación con
Scratch e Impresión 3D, que comenzará el próximo martes
14 de enero. Este espacio busca introducir a los participan-
tes en herramientas tecnológicas modernas, promoviendo
el desarrollo de habilidades creativas y fomentando el inte-
rés por la programación y la creación tridimensional.

Horario y lugar: El taller se llevará a cabo todos los
martes, de 10:30 a 12:00 horas, en el Punto Digital ubicado
en el predio del Ferrocarril.

Inscripciones: Los interesados pueden inscribirse en la
Secretaría de Políticas Educativas o comunicarse al teléfo-
no 3562-547806. Los cupos son limitados.

Torneo de básquet 3 x 3 "Juani Tilio"
La Municipalidad de Morteros invita a la comunidad a

participar de la segunda edición del torneo de verano de
básquet 3x3, que se llevará a cabo los días jueves 9 y vier-
nes 10 de enero a partir de las 18:30 horas en la plazoleta
«Carlos Palito Cerutti».

En esta edición, el torneo llevará el nombre de «Juani
Tilio», en homenaje al joven exjugador de las categorías
formativas del club Tiro Federal y Deportivo Morteros, fa-
llecido a principios de 2024. La propuesta de este reconoci-
miento fue realizada por su familia, y desde el municipio se
adhirieron con entusiasmo, destacando la oportunidad de
mantener vivo el recuerdo de un apasionado del básquet
que se distinguía por su calidad humana.

El torneo contará con competencias en las categorías
U15, U19 y Primera Libre, tanto en las ramas femenina
como masculina. Los costos de inscripción son de $8.000
para los equipos de U15 y U19, y de $10.000 para los equi-
pos de la categoría Libre/Primera.

Para inscripciones y consultas, los interesados pueden
comunicarse al WhatsApp de la Secretaría de Deportes:
3562-547855.

Taller gratuito de diseño
de aplicaciones para la niñez

La Municipalidad de Morteros invita a todos los niños y
niñas de entre 11 y 13 años a participar del Taller de Diseño
Básico de Aplicaciones para el Celular con AppInventor.
Esta actividad es una excelente oportunidad para introdu-
cirse en el mundo del desarrollo tecnológico y potenciar
habilidades esenciales como el pensamiento lógico, la reso-
lución de problemas y la creatividad, fundamentales para el
siglo XXI.

No se necesita experiencia previa. El taller se dictará
todos los miércoles de 10:30 a 12:00 horas, comenzando el
miércoles 15 de enero, en el Punto Digital ubicado en el
predio del Ferrocarril.

Para inscribirse, los interesados pueden acercarse a la
Secretaría de Políticas Educativas o comunicarse al teléfo-
no 3562-547806. Los cupos son limitados.

Entregaron las últimas
4 viviendas del programa 114

El Municipio de Morteros realizó la entrega de las últi-
mas 4 viviendas del programa habitacional que benefició a
114 familias de la ciudad. Con esta entrega, se culmina un
proyecto iniciado en 2012, marcando un hito en la política
de vivienda local y destacando el compromiso de la gestión
actual por cumplir con las metas pendientes en beneficio de
los vecinos.

Durante el acto, el intendente Sebastián Demarchi ex-
presó: «Ustedes hace más de un año que ya sabían que te-
nían la vivienda adjudicada, pero lamentablemente no esta-
ban terminadas cuando asumimos el gobierno. Decidimos
cumplir con todos los compromisos que el municipio tenía
pendientes, y por eso hoy estamos poniéndole este broche
de oro para que lo puedan disfrutar.»

El intendente también enfatizó el desafío futuro de am-
pliar las soluciones habitacionales para las familias que aún
no cuentan con un hogar propio: «Nos desafiamos para que
en los próximos meses podamos empezar un nuevo progra-
ma para aquellas familias que todavía no tienen la posibili-
dad de acceder a su casa. Queremos que lo disfruten, que
sean comunidad, que sean familia, y que aquí los chicos
puedan crecer tranquilos.»

Inicio del programa «Morterito al Agua»
La Municipalidad de Morteros dio inicio al programa «Mor-

terito al Agua», una escuela de verano e iniciación deportiva
destinada a niños y niñas de entre 5 y 12 años, que promueve el
acceso a actividades recreativas y deportivas en los clubes de la
ciudad.

La primera jornada tuvo lugar en las instalaciones de «La
Villa de los Deportes» de Asociación Deportiva 9 de Julio, en el
horario de 9 a 12. Más de 240 chicos participaron, superando
ampliamente el promedio del año pasado, que era de 145 niños
por sábado. Durante la jornada se llevaron a cabo actividades
de iniciación deportiva y prácticas acuáticas orientadas a la na-
tación.

El intendente Sebastián Demarchi estuvo presente y desta-
có la importancia de que los chicos puedan desarrollarse en un
entorno saludable como los clubes, a través de actividades lúdi-
cas, recreativas y deportivas que potencian sus capacidades.

Por su parte, el secretario de Deportes, Leandro Conti, agra-
deció a las instituciones por su compromiso y destacó el trabajo
conjunto para generar oportunidades inclusivas para todos los
niños de la ciudad.

El próximo sábado, «Morterito al Agua» se trasladará a las
instalaciones del Club Tiro Federal y Deportivo Morteros, en el
mismo horario de 9 a 12.

Escuela de Verano para Adultos Mayores
Este sábado, en el Club Tiro Federal y Deportivo Morteros,

dio inicio la Escuela de Verano para adultos mayores organiza-
da por la Municipalidad de Morteros, con la participación de
más de 110 personas. Los asistentes disfrutaron de una jornada
llena de actividades recreativas, deportivas y acuáticas diseña-
das especialmente para ellos.

El intendente Sebastián Demarchi acompañó el inicio del

programa y destacó la importancia de fomentar la participación
de los adultos mayores en este tipo de iniciativas, que los hacen
sentir contenidos y acompañados, mejorando su calidad de vida.

Por su parte, el secretario de Deportes, Leandro Conti, re-
saltó una novedad de esta edición: la incorporación de un espa-
cio para personas adultas con discapacidad, ampliando las po-
sibilidades de inclusión a través del deporte y la participación
social.

Las actividades se desarrollaron de 9 a 12 horas y continua-
rán el próximo sábado en «La Villa de los Deportes» de Asocia-
ción Deportiva 9 de Julio, manteniendo el mismo horario.

El Centro Cultural Municipal
lanza los Talleres de Verano 2025

La Municipalidad de Morteros invita a toda la comunidad a
formar parte de los Talleres de Verano 2025, una iniciativa dise-
ñada por la Dirección de Políticas Culturales para disfrutar y
aprender durante las vacaciones en el Centro Cultural Munici-
pal.

Con una variada oferta de actividades dirigidas a todas las
edades, los Talleres de Verano 2025 buscan fomentar el arte, la
cultura y la creatividad en un entorno participativo. Las inscrip-
ciones y consultas pueden realizarse de lunes a viernes, de 8:00
a 13:00 horas, en el Centro Cultural Municipal, ubicado en Ita-
lia 650. También está disponible el contacto telefónico al 405508
o vía WhatsApp al 3562410275 para conocer toda la oferta de
este verano. Algunas de las propuestas son serán tejidos al cro-
chet y a dos agujas, técnica vocal, ritmos latinos, cumbia santa-
fecina, entre otros.

«Nos complace poder ofrecer opciones innovadoras y acce-
sibles para todos los interesados, desde los más pequeños hasta
los adultos, en un ambiente creativo y de aprendizaje», destacó
Luz Laina, responsable de la Dirección del Centro Cultural. Esta
edición de verano contará con una amplia gama de talleres re-
novados y actividades especiales, resultado de la colaboración
entre alumnos y profesores comprometidos con el desarrollo
cultural de la comunidad.

Además, se extiende una invitación a los profesionales del
ámbito cultural que deseen impartir talleres durante esta tem-
porada. Los interesados pueden acercarse al Centro Cultural
para presentar sus propuestas y sumar nuevas opciones a la ofer-
ta.
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El fotógrafo morterense
Sergio Cravero en representa-
ción del Foto Club Córdoba
fue nuevamente ranqueado por
la Federación Argentina de
Fotografía

Al conocerse el ranking
2024 de la Federación Argen-
tina de Fotografia (FAF) el fo-
tógrafo Sergio Cravero publi-
có en sus redes, «Un año lleno
de logros. Hoy miro hacia atrás
y solo puedo sentir gratitud.
Este año ha sido increíble, lle-
no de aprendizajes, desafíos y
momentos inolvidables. Los
premios que he tenido el ho-
nor de recibir son el reflejo de
todo el esfuerzo y pasión que
pongo en cada fotografía. Va-
mos por más en el 2025!

En el Ranking FAF en re-
presentación del Foto Club
Córdoba Sergio Cravero a ni-
vel nacional en la sección mo-
nocromo fue ranqueado en el
séptimo lugar, en la sección
color se ubicó en el décimo
cuarto lugar, en la categoría
travel se ubica en la 49° posi-
ción, mientras que en la cate-
goría periodística ocupa el sép-
timo lugar y el octavo en la
categoría especiales

El artista morterense vie-
ne acumulando premios años
tras años no solo en nuestro
país, sino también en distin-
tos lugares del mundo, lo que

le valió en 2022 ser integrante
de la selección argentina que
participio de la «35° Bienal
Fiap Blanco y Negro en
Omán»

Es además director de la
escuela Grupo Fotográfico
1000 Avos con sede en Morte-
ros desde donde participa de
la Red Iberoamericana de Clu-
bes de Fotografías (Ricf) don-
de dictó en Chile, Perú, Gua-
temala y Colombia entre otros
galardones que conforman su
historia artística

Sergio Cravero, quien des-
de hace casi cuatro décadas
viene observando el mundo a
través de una cámara fotográ-
fica, armonizando la técnica
con la expresión de sus senti-
mientos, a los 14 años comen-
zó aprendiendo en casas de fo-
tografías de la ciudad de Mor-
teros para luego estudiar foto-
grafía en la Asociación Fotó-
grafos Profesionales de Córdo-
ba y en la Escuela Técnica
Lino Spilimbergo de la ciudad
de Córdoba

Sergio Cravero fue ranqueado por la FAF

El primer nacimiento del
2025 de Morteros ocurrió en
San Francisco por no contar
en el hospital municipal
anestesista

Paula Gramaglia es la
primera niña nacida de Mor-
teros, ocurrió en San Fran-
cisco el 2 de enero a las 18,36
con un peso de 3,200 kg

La madre se encontraba
internada por una cesárea
programada, pero al no con-
tar con anestesista en el hos-
pital municipal «Dr. José
Sauret» tuvo que ser deriva-
da a San Francisco para la

La tradicional fiesta de la
cerveza organizada por Club
Sportivo San Jorge tendrá
lugar el 11 de enero

En la pista de bailes de
Club Sportivo San Jorge se

Club Sportivo San Jorge

Invita a la Fiesta de la Cerveza

llevará a cabo la fiesta de la
cerveza el sábado 11 de ene-
ro a partir de las 21 con la
actuación musical de Daia-
na Castro, Toma pa´ vos,
Claudio y su banda brillante

y Poto Montenegro. Habrá
servicio de buffet gurmet,
chopp entre otros

Obras
La entidad santa de ba-

rrio Urquiza que viene recu-
perando su institucionalidad
se encuentra llevando ade-
lante una campaña para el
cerramiento de sus instala-
ciones

Por otra parte su presi-
dente Diego Romano anun-
ció que vuelven a incorpo-
rar la práctica de fútbol in-
fantil por lo que están con-
vocando a la niñez para que
participen de las prácticas los
martes y jueves a las 19

referida intervención donde

El primer nacimiento morterense
fue en San Francisco por falta de anestesista

nació la niña morterense

El Sub oficial Walter
Racca asumirá la jefatura del
cuerpo activo de Bomberos
Voluntarios de Morteros

La comisión directiva de
Bomberos Voluntarios de
Morteros designo al sub ofi-
cial Walter Racca como jefe
del cuerpo activo en reem-
plazo de quien venía cum-
pliendo esa función desde
hacía largo tiempo a cargo,
el Sargento 1° Fernando
Rocchiccioli

Indicaron que Rocchic-
cioli continuará integrando
el cuerpo activo, respondien-
do la designación de Racca
a la necesidad de regularizar
la situación interna, recayen-
do la jefatura en quien tiene

Bomberos Voluntarios de Morteros
Designaron a Walter Racca como jefe del cuerpo activo

mayor rango dentro del cuer- po activo.
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Colonia Vignaud

Los carnavales de Colo-
nia Vignaud se llevan a cabo
el 18 de enero desde las 21
con entrada libre y gratuita,
organizado por comparsa
Itaivi Sambando junto al
municipio.

Los carnavales de Colo-
nia Vignaud marcarán la
apertura 2025 con un fuerte
encuentro popular en la que
siete comparsas y batucadas
serán estreno para toda la
región de los temas que con
posterioridad presentarán en
cada presentación

Desfilarán en la calle car-
nestolenga de Colonia Vig-
naud, Batucada «La Bestia»
y Comparsa Samba U de
Morteros, Brink Danza de
Brinkmann, Fantasía de Co-
lores de Colonia Bicha, Mai-
tei de Eusebia, Hechizos de
Luna de Balnearia, Ritmo
Latino del Centro de Jubila-
dos de Brinkmann

La comparsa local «Itai-
vi Sambando» estará presen-
tando «Circus Zingara», un
espectáculo de circo gitano
que combina la música de los
Balcanes con el arte a través
de animadoras, acróbatas,
mimos, acrobacia en tela,
domadora de leones, basto-
nera entre otros cuadros del
circo poético, sensual e inti-

mista creado por Alexander
Romanès, en este caso diri-
gido por Zulma Yovanovich

Para vivir el espectáculo
el ingreso será libre y gra-
tuito, cobrarán un derecho
por uso de sillas y un dere-
cho por ingreso de conserva-
doras, donde funcionará un
completo servicio de venta
de comidas y bebidas.

Brillará al ritmo de los carnavales

La iniciativa para gestio-
nar la realización de un es-
tudio para la producción de
energía a partir de la utiliza-
ción de biomasa residual pe-
cuaria y urbana, surgió a par-
tir del diagnóstico de la hue-
lla de carbono realizado des-
de el municipio

«Cuando terminamos el
diagnóstico de la huella de
carbono observamos que el
plan de gestión local en el
área urbana tuvimos un re-
sultado importante en cuan-
to a residuos, plantaciones,
luminarias y también anali-
zamos que la zona rural es
la que más emisión tiene por
los residuos pecuarios exis-
tentes, entonces proyectamos
ver la posibilidad de trans-
formarlo en energía, enton-
ces con nuestro equipo de
ambiente fuimos a plantear

el proyecto, el que a través
de la Secretaria de Planifi-
cación Energética del Minis-
terio de Infraestructura y Ser-
vicios Públicos del gobierno
de Córdoba, nos incluyeron
en un programa de financia-
miento del Consejo Federal
de Inversiones» destacó la
intendenta Evangelina Vig-
na al puntualizar el origen
de la propuesta para instalar
en Colonia Vignaud un bio-
digestor para la generación

de energía
En un primer momento

establecieron un polígono
para realizar el relevamien-
to de la cantidad de ganado,
volumen de leche que se pro-
duce, producción de pastu-
ras y granos para gestionar
la evaluación técnica que se
está llevando adelante por
parte de una empresa en la
que está obteniendo informa-
ción por parte de los produc-
tores no solo de Vignaud,
sino también de Morteros,
Brinkmann, Seeber y Colo-
nia San Pedro, ya que se in-
tegraría toda el área.

Formación
a técnicos

«Alumnos del Instituto
Agropecuario Salesiano que
desarrollaron un plan para la
gestión interna de los resi-
duos terminaron por incluir
la parte externa del colegio

Instalación de un biodigestor

Trabajan para transformar
residuos de la región en energía

en la que incluyo la produc-
ción, surgiendo un interesan-
te plan estratégico, en el que
seguirán trabajando para
gestionar ante distintos orga-

nismos el financiamiento
para su concreción» adelan-
to la intendenta en el marco
de las políticas locales am-
bientales en la que involucra

a las instituciones con la for-
mación a los técnicos que
egresan de la escuela para
avanzar con el tratamiento
de residuos en el campo
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Freyre

Al cerrar el año 2024 el
intendente German Baldo
brindó un balance y comen-
tó los proyectos de mayor
trascendencia que prevén
concretar a lo largo del año
2025

En un encuentro que
mantuvo con la prensa local
y regional en el transcurso
de un desayuno el intenden-
te Germán Baldo resumió las
concreciones alcanzadas du-
rante el año 2024 en la que
tuvieron que apelar a la crea-
tividad para seguir soste-
niendo la actividad del mu-
nicipio, «hemos equilibrado
llegando a todos los sectores
con obras, asistencia, salud,
seguridad, siempre tratando
de estar cerca del vecino, tra-
tamos de ser más eficiente,
tratando que lo que entra al
municipio sea siempre más
de lo que sale, para tener la
tranquilidad de llevar ade-
lante obras que sean benefi-
ciosas para toda la comuni-
dad»

Al puntualizar acerca de
las concreciones Baldo con-
sidero que el cumplimiento
de las metas planificadas está
basado en las gestiones rea-
lizadas en el gobierno pro-
vincial y el trabajo junto a las
vecinas, vecinos, institucio-
nes y empresas

«La educación es el eje
de nuestra gestión para la
formación de la niñez y ju-
ventud para brindar la for-
mación en la mayor cantidad
de oficios para la mano de
obra necesaria de las empre-
sas locales, por eso la obra
más grande es la puesta en
marcha de la escuela de for-
mación profesional junto a la
construcción de su edificio,
la construcción del comedor
y aula en el Centro Educati-
vo Florentino Ameghino, el
haber gestionado un polide-
portivo para ser utilizado por
los establecimientos educa-
cionales en el predio del fe-
rrocarril, la incorporación de
una carrera universitaria a

través del Ezpeleta para la
formación tecnológica en
programación e inteligencia
artificial, la que se suma a la
que tenemos de recursos hu-
manos, siempre apuntando a
una mejor calidad laboral
incorporando conocimiento
para generar valor agregado

a la materia prima que se
produce en Freyre»

En materia ambiental
incorporaron herramientas y
equipos a la planta de reci-
clado «Eco Sano» para me-
jorar el trabajo que realizan
los vecinos al separar en ori-
gen, la segunda  separación

que realiza el recolector per-
mitiendo que llegue a la
planta de la mejor manera.
Así mismo trabajan en dis-
tintos proyectos para la uti-
lización del predio en que
funcionaba el basural donde
fue cicatrizado

En relación a la situación
social el intendente señaló
que atienden a una mayor
cantidad de personas que en
años anteriores, sobre todo
en el área de salud, «la gen-
te no puede pagar la prepa-
ga y los medicamentos»

En materia laboral con-
sidero que la desocupación
es más elevada que en otros
años, pero sigue siendo baja,
observándose en mayor me-
dida en el sector de la cons-
trucción

Proyectos
A la hora de enumerar

los proyectos previstos para
el año 2025, el intendente
German Baldo que terminar
el edificio de la escuela de
formación profesional es una
de las prioridades, seguir
pavimentando, ejecutar cor-
don cuneta en un barrio com-
pleto, concretar la 6° etapa
de la red de gas, avanzar con
la red interna de gas dentro
de las escuelas, la construc-
ción del Polideportivo

La puesta en valor del
sector sur del parque central

Bossi, Suardi y Dos Rosas

Germán Baldo brindó un balance y anunció proyectos para este año
con la remodelación de la
plaza José Hernandez, la res-
tauración del edificio para el
funcionamiento de un cen-
tro cultural, la creación de un
museo de herramientas, la
restauración de la casa mu-
nicipal para el funciona-
miento del museo y el archi-
vo histórico.

Avanzar con la playa
para estacionamiento para
albergar a los 300 camiones
que tienen en la localidad,
concretar el cruce de ruta en
calle Güemes para colocar 3
alcantarillas  para evacuar el
agua del sector este

Avanzar en gestiones
para lograr la radicación de
empresas en el Parque Indus-
trial, conformar una incuba-
dora de empresas con el pro-
pósito de generar mano de
obra para el crecimiento de
Freyre

«Nosotros somos opti-
mistas, por eso proyectamos
la mayor cantidad de obras
posibles para que la gente
viva cada vez mejor desde la
educación, seguridad y obras
que sirvan para todos, pero
esto no se logra solo, por eso
agradezco a las vecinas y
vecinos por el esfuerzo que
hace para acompañarnos con
el pago de tasas, el acompa-
ñamiento en los eventos, el
involucramiento para decir
lo que hay que mejorar»

CATARATAS DEL IGUAZÚ
Parque Nacional Iguazú, Gargan-
ta del Diablo, Cataratas Brasileras,
Ciudad del Este y Wanda.
Salida: 10 de FEBRERO 2025
Bus Mix-04 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Asistencia médica.
Precio por persona:  desde
$414.000.-

MENDOZA Y SAN RAFAEL
Salida: 25 de ENERO 2025
Bus Mix-06 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones. Asisten-
cia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

LAS GRUTAS
Salida: 01 de MARZO 2025
Bus Mix-05 noches de Alojam.,
1/2 pensión. Excursiones.
Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$530.000.-

VIÑA DEL MAR
Salida: 12 de ENERO/16 de FEBRERO.
Bus Mix- 04 noches, 1/2 pensión-
Excursiones-Asistencia médica.
Precio por persona: desde U$D
518.000.-

LA FALDA
Salida: 21 de MARZO 2025
Bus Mix-03 noches, 1/2 pensión-
Excursiones. Asistencia médica.
Precio por persona: desde
$212.000.-

CAMBORIÚ
Salida: 07 de MARZO 2025
Bus Mix-07 noches, 1/2 pensión.
Excursiones-Asistencia al viajero.
Precio por persona: desde U$D 568.-

La comuna de Colonia
Bossi, Dos Rosas y La Le-
gua y la municipalidad de
Suardi firmaron convenios
del programa «Brigadier»
para la concreción de obras
de infraestructura

La comuna de Colonia
Bossi recibirá $13.991.075
para la construcción de cor-
dón cuneta en calle 25 de
Mayo, Dos Rosas y La Le-
gua para la construcción de
núcleo sanitario y vestuario
del club Social y Deportivo
San Lorenzo recibirá
$6.000.000 y la municipali-
dad de Suardi para cordón
cuneta, bocacalles pavimen-
tadas y mejorado granular en
barrio Sarmiento por un to-
tal de $117.231.079,17

El  «Programa  Briga-

dier» tiene como objetivo
mejorar la calidad de vida
mediante la generación de
obras de infraestructura es-
tratégica, intervenciones ur-
banas integrales, adquisición
de bienes de uso, equipa-
miento y contratación de
obras menores en general,
vinculadas a la mejora del
hábitat, el equipamiento ba-
rrial, el saneamiento y el ac-
ceso a energía y agua segu-
ras

Los mismos fueron apro-
bados a partir de las gestio-
nes concretadas por  autori-
dades comunales y munici-
pal beneficiarias de este pro-
grama a través de la presen-
tación de proyectos  de obras
para su financiamiento por
parte de la provincia.

Firmaron convenios para obras

Distintas obras fueron in-
auguradas al conmemorar los
132 años de la fundación

Cinco calles de cordón
cuneta en barrios Bertossi,
Acceso Este y Argentina 2000;
el estacionamiento a 45° en el
predio del Club Atlas y la obra
de desagüe en la esquina de
Perú y Sabino Giaveno.

El acto estuvo encabezado

Brinkmann

por el Intendente Mauricio
Actis y equipo de gobierno,
acompañado por el Legislador
Gustavo Tévez en la que am-
bos mandatarios brindaron un
mensaje a la comunidad

Un video del Archivo y
Museo Histórico por los 132
años y la presentación del vio-
linista Emanuel Villalba com-
pletó el evento

Celebró sus 132 años con
la inauguración de obras

Maciel Vottero y Germán Baldo
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Abrieron los sobres de la
licitación para la construc-
ción de una rotonda en la
intersección de las rutas pro-
vincial 1 y 17

En la sede de Vialidad
provincial se concretó el acto
de apertura de los sobres de
la licitación para la obra de
la rotonda en la intersección
de las rutas 1 y 17 con un
presupuesto de $
3.186.865.017,50

La obra que dará inicio
en el transcurso de este año
tendrá un plazo de 12 meses
para su ejecución contem-
plando la ejecución de la ro-
tonda, las iluminación del
area, la colocación de carte-
lería y demarcación

Participaron del acto el
legislador Gustavo Tevez, el
subdirector de Vialidad, Ing.
Roberto Frezzi y la intenden-
ta Celia Giorgis

Construirán una rotonda en
el cruce de las rutas 1 y 17

Piden que se investigue
y sanciones a los responsa-
bles del uso de pirotecnia
sonora en el evento despedi-
da a Marcelo Barovero. La
intendenta, secretarios y con-
cejales estuvieron cuando se
violó la norma vigente.

Arca Porteña agrupación
que trabaja en defensa de los
derechos de los animales
mediante una carta abierta
exige entre otras acciones la
inmediata investigación y
sanción hacia los responsa-
bles de violentar la ordenan-
za que prohíbe el uso de pi-
rotecnia sonora.

El evento como todo
evento es autorizado por el
municipio siendo sus auto-
ridades los primeros respon-
sables de la violación a la
ordenanza, más aún cuando
fueron testigos presenciales

del hecho en cuestión
La carta abiera emitida

por Arca Porteña comienza
expresando: «Nos dirigimos
a ustedes en representación
de la comunidad de Porteña
para expresar nuestra pro-
funda indignación y preocu-
pación por el uso de pirotec-
nia sonora en el evento de
«La Última Atajada», espe-
cíficamente en el predio cer-
cano al refugio canino, or-
ganizado por Porteña Aso-
ciación»

Prosigue: «Este acto no
solo incumplió con la orde-
nanza municipal 2120/2021
que prohíbe la fabricación,
distribución, venta y uso de
pirotecnia sonora, sino que
también puso en riesgo la
seguridad y bienestar de los
animales del refugio, así
como de los residentes de la
zona».

«Es inaceptable que se

hayan detonado explosivos
enfrente del predio canino,
causando estrés y sufrimien-
to a los animales. Esto es un
claro ejemplo de irresponsa-
bilidad y falta de respeto por
la comunidad y sus normas»
señala en otro párrafo.

«Exigimos que se tomen
medidas inmediatas para: 1.
Investigar y sancionar a los
responsables del uso de pi-

rotecnia sonora, de acuerdo
con la ley. 2. Implementar
medidas para prevenir futu-
ros incidentes de este tipo. 3.
Proteger y garantizar el bien-
estar de los animales del re-
fugio canino».

Concluye: «La comuni-
dad de Porteña espera una
respuesta firme y oportuna
de las autoridades competen-
tes».

La misma no habría sido
respondido por parte de las
autoridades municipales,
quienes además no habrían
dado inicio a una investiga-
ción como solicitan dado que
deberían investigarse a sí
mismo, por lo que para ha-
cer justicia ante el incumpli-
miento por parte de quienes
deberían hacer cumplir la
legislación vigente deberán
realizar un presentación ju-
dicial.

Porteña

Piden se investiguen a responsables de uso de
pirotecnia sonora en homenaje a "Trapito" Barovero

San Guillermo

El peronismo tendría lis-
ta de unidad mientras que el
radicalismo y el PRO tienen
marcadas diferencias inter-
nas para conformar las can-
didaturas para las elecciones
municipales en San Guiller-
mo. Los libertarios esperan
para meterse en la grieta del
PRO

El actual presidente del
Concejo Deliberante Gusta-
vo Bagnasco será el candi-
dato a intendente por la
alianza que integra al justi-
cialismo, el kirchnerismo
como así también se suma-
ría el Movimiento Evita y
sectores independientes en la
conformación de una lista de
unidad, desde donde vienen
trabajando hace un tiempo
para la conformación de un
programa de gobierno con-
sensuado.

Gustavo Bagnasco  vie-
ne de ganarles hace dos años
al PRO al obtener el 63 %
de los votos en representa-
ción de la alianza Juntos
Avancemos, lo que lo pone
en una línea de partida ex-
pectante para lograr el apo-
yo de la comunidad para lle-
gar a la intendencia

La actual intendenta Ro-
mina López tiene fuertes di-
ferencias internas dentro de
su mismo partido el PRO y
a su vez viene enfrentada con

sus socios en la alianza Uni-
dos para Cambiar Santa Fe
lo que indicaría que podría
tener no solo que enfrentar
en las pasos a Pablo Doro
quien anuncio que será el
candidato del radicalismo,
sino que también se podría
enfrentar a un sector del
PRO que estaría pensando en
Vanina Martino como can-
didata

Por otra parte Romina
López tendría diferencias
con integrantes de su gabi-
nete adelantando que en los
próximos días podría volver
a generar un purga al consi-
derar que algunos no están
dando respuestas a la comu-
nidad, lo que significaría
ampliar las dificultades in-
ternas

Por su parte Pablo Doro
al anunciar que se presenta-
rá como candidato a inten-
dente por el radicalismo,
adelantó que no conformará
alianza con Romina López,
considerando que es el lími-
te para llegar a un acuerdo,
más allá que es un emplea-
do del senador departamen-
tal Felipe Michlig y termi-
nará haciendo lo que este le
indique para poder seguir
recibiendo dadivas del Esta-
do provincial para su subsis-
tencia

Así mismo el sector del

PRO que en elecciones an-
teriores acompañó a Romi-
na López en la actualidad
están distanciados y estarían
pensando en que la candida-
ta a intendenta por ese espa-
cio debería ser la concejal
Vanina Martino y en caso de
que no sea ella habrían ade-
lantado que no trabajaran en
las elecciones, lo que signi-
ficaría que la actual inten-
denta estaría perdiendo el
apoyo de un importante sec-
tor que le aportaba un gran
caudal de votos.

El grupo que conforma la
Libertad Avanza está obser-
vando la feroz interna del
PRO para meter una cuña en
la misma para integrarse a
Romina López y de esa ma-
nera intentar una banca en
el Concejo Deliberante.

Todo estará en proceso
de ebullición hasta el 7 de
febrero que es cuando vence
el plazo para la inscripción
de las listas ante las juntas
partidarias, en tanto, el 2 de
febrero vencerá el plazo para
la inscripción de alianzas,
para presentar el 10 de fe-
brero las listas al Tribunal
Electoral.

El 13 de abril se realiza-
rán las elecciones primarias,
y el 29 de junio las eleccio-
nes generales donde elegirán
intendente y tres concejales.

Elecciones municipales

Fuertes enfrentamientos en el PRO y
radicalismo y Unidad en el justicialismo
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Educativas

Nació una ternera de la
hija de Captain incorporada
a la producción lechera de
Morteros por el Estableci-
miento «La Morocha» y en
los próximos días nacerá una
ternera hija de Gameday en
el mismo establecimiento en
el marco de un proyecto ge-
nético para el crecimiento
productivo.

Nació una ternera que
pesó 47 kilos, cuya madre es
la hija de Captain, el toro N°
1 en GTPI del ranking mun-
dial que a tres días de su pa-
rición con 3 ordeñes prome-
dió 40 litros diarios, consi-
derando que puede llegar a
un pico de lactancia cerca de
los 70 litros. Se trata de la

vaca incorporada por Esta-
blecimiento «La Morocha»
de Sergio y Mauricio Priotti
al ser comprada en el rema-
te fin de año Holando Argen-
tino realizado en Sociedad
Rural de Morteros por Ge-
nética Ganadera consignada
por Cabaña La Vigilancia de
Agramin de La Paz, Entre
Ríos, al ser liberada de con-
trato después de haber sido
testeada genómicamente
hace más de 36 meses.

En los próximos días rea-
lizaran en Estados Unidos la
medición de genomas de la
ternera que tendrá con mi-
sión ser la generadora de
embriones para el futuro pro-
ductivo del referido estable-

cimiento
Una hija de Gameday

perteneciente a la misma ca-
baña e incorporada por el
mismo establecimiento le-
chero en el mismo remate
estará pariendo en estos días
una ternera

La incorporación de la
hija de Captain y otra de
Gameday al establecimiento
«La Morocha» se enmarca
en el proyecto de selección
embrionaria para su multi-
plicación para la generación
en el futuro una ternera me-
jor conformada con genéti-
ca propia desde el cruza-
miento de lo mejor de la raza
para conformar un plantel de

Nació una nieta de Captain en un tambo morterense

2000 vacas de 50 litros de
promedio de producción dia-
ria. Desde hace 10 años co-
menzaron a inseminar con
semen sexado en vaquillonas
y este año comenzaron los
primeros servicios sexados
en el tambo.

«Venimos eligiendo los
mejores toro desde mi visión
y asesorado por especialistas
con el propósito de avanzar.
Nosotros venimos haciendo
genoma a las terneras que
van naciendo y clasificando
para tener las mejores 10 ter-
neras propias con los mejo-
res 10 números de GTPI,
merito neto, leche, ubre,
pata, para eso estamos co-

menzando con la generación
de embriones propios» ma-
nifestó Sergio Priotti acotan-
do que en la actualidad cuen-
tan con 3 embriones nacidos,
8 implantados en vaquillo-
nas receptoras y 12 embrio-
nes congelados

«La búsqueda del mejo-
ramiento de le genética bus-
ca como resultado una me-
jor producción de leche, no
pensamos en la generación
de un criadero o una caba-
ña, el proyecto es llegar a las
2000 vacas de 50 litros de
promedio con genética pro-
pia cruzando la genética de
estas dos vacas con la mejor
genética para tener en el fu-
turo una ternera mejor con-
formada aun, esa la idea de
la compra de las hijas de
Captain y Gameday» pun-
tualizó Priotti al indicar que
el proyecto es contar con
muchas vacas con muchos
litros con genética propia
mediante la incorporación de
la mejor genética.

Casi medio
siglo lechero

La actividad tambera fue
comenzada por Omar Priot-
ti hace 45 años en un campo
de Colonia Alpína, provin-
cia de Santiago del Estero
con 20 a 30 vacas con brete
a la par, hace unos 20 años
la actividad quedó en manos
de sus hijos Sergio y Mauri-
cio

En el 2003 el tambo fue
trasladado a un campo a 6
Km al noroeste de Morteros
dando nacimiento a «La
Morocha» con 100 vacas en
ordeñe con 8 bajadas, mien-
tras que en la actualidad
cuentan con 23 bajadas

«Comenzamos con ese
tambo en Morteros, después
fuimos alquilando, llegando
a tener 5 tambos. Después
unificamos todo en un solo
tambo llegando a tener  700
vacas en ordeñe, entonces
por capacidad de logística y
cantidad de horas en orde-
ñe, no daba la capacidad de
la sala y nuestra intención es
seguir creciendo, entonces
decidimos abrir hace tres
meses otro tambo en Colo-
nia Milessi, llegando en la
actualidad a 830 vacas en
ordeñe» resumió Sergio
Priotti quien se encarga de
la actividad tambera

En cuanto a las instala-
ciones en la actualidad cuen-
tan con un predio cercado a
cielo abierto con media som-
bra en el tambo y en la sala
de espera aspersión y venti-
lación donde realizan dos
ordeñes diarios, «estamos
trabajando para comenzar
con tres ordeñe en los dos
tambos organizando el tra-
bajo en grupo de ordeñado-
res, otro que se  encargan de
la cría, otro grupo se dedica
a la alimentación, además
mantenimiento de corrales,
camas y demás para además
de una buena dieta, brindar
confort animal para que ten-
ga tranquilidad para lograr
litros»

Están trabajando en la
instalación de dos galpones
con capacidad para 400 va-
cas cada uno, «Estamos rea-
lizando la marcación para el
levante para después insta-
lar los galpones y estamos
analizando si hacer fosa con
salida rápida o un calesita
por la cantidad de vaca, pero
lo iremos viendo de acuerdo
al presupuesto»

Los valles de Calamuchi-
ta, Punilla, Traslasierra y
Paravachasca encabezan la
lista de reservas previas para
esta temporada veraniega.

Desde la Agencia Córdo-
ba Turismo se proyecta un
verano exitoso y concurrido
en toda la provincia.

El 2025 comenzó de
manera positiva y promete-
dora para el turismo en toda
la provincia de Córdoba, se-
gún datos de la Agencia Cór-
doba Turismo respecto a las
reservas previas, concurren-
cia en las rutas y proyección
de ocupación para la tempo-
rada veraniega.

En lo que respecta al ni-
vel de reservas previas, se
destacan los valles de Cala-
muchita, Punilla, Traslasie-
rra y Paravachasca, con nú-
meros que rondan el 70% en
destinos como Carlos Paz y
La Falda, mientras que Alta
Gracia y Potrero de Garay,
entre otros, corresponden al
65% de reservación. Ade-
más, en Sierras Chicas, tam-
bién se destacan Jesús Ma-
ria (80%) y Río Ceballos
(68%).

No obstante, desde Turis-
mo se hizo énfasis en un
componente que es constan-
te desde hace varias tempo-
radas anteriores, y se trata de
los turistas que visitan Cór-

doba sin reservar de manera
previa y concretan su aloja-
miento ya en el destino.

En ese sentido, Dario
Capitani, presidente de la

Agencia Córdoba Turismo,
aseguró que el 2025 comen-
zó de manera positiva en
Córdoba. “Tuvimos un ini-
cio auspicio con buenas ex-

Sergio Priotti

Turismo en Córdoba

Un inicio prometedor para el verano
pectativas debido al monito-
reo previo que estamos rea-
lizando por distintos valles.
Este fin de semana tuvimos
un gran movimiento por las
autovías de la provincia”,
sostuvo.

Asimismo, el encargado
de la cartera turística provin-
cial revalorizó el estado de
los caminos y rutas en toda
la provincia como un factor
diferencial para turistas y
locales.

“Además de nuestros fes-
tivales, carteleras de espec-
táculos, hoteles y bellezas
naturales, la infraestructura
de las rutas nos da un dife-
rencial enorme frente al res-
to de los destinos naciona-
les”, concluyó.

Print to PDF without this message by purchasing novaPDF (http://www.novapdf.com/)

http://www.novapdf.com/
http://www.novapdf.com/


10 Miércol es 8 de enero de 2025
Productivas

La cooperativa apuesta al
crecimiento sostenido, la in-
corporación de tecnología
avanzada y el compromiso
ambiental para consolidar su
presencia nacional e interna-
cional.

La empresa láctea Man-
frey, con sede en Freyre, se
consolida como uno de los
pilares del sector cooperati-
vo y agroindustrial argenti-
no. Con más de ocho déca-
das de trayectoria, esta coo-
perativa no solo ha demos-
trado resiliencia en tiempos
de incertidumbre económica,
sino que sigue proyectando
un crecimiento sostenido.
Ércole Felipa, presidente de
Manfrey, compartió los hi-
tos, desafíos y planes que
marcan el presente y futuro.

Manfrey emplea actual-
mente a 530 personas de for-
ma directa y genera entre
1.200 y 1.500 puestos de tra-
bajo indirectos, involucran-
do transportistas, tamberos,
proveedores y otros actores.
«El crecimiento se refleja
tanto en las ventas como en
la expansión geográfica, lo-
grando mayor alcance en
distintas regiones del país y
aumentando el volumen ex-
portado respecto a años an-
teriores», destacó Felipa.

La historia de Manfrey
comenzó en 1943, cuando un
grupo de productores leche-
ros se unió para mejorar las
condiciones de comercializa-
ción de su producción. Na-
ció con la unión de seis cre-
merías, que luego fusionaron
esfuerzos para establecer una
planta industrial. A partir de
allí, la diversificación de pro-

ductos y mercados fue clave
en su evolución, posicionan-
do a la empresa como un re-
ferente en el sector.

Plan
estratégico 2030

Felipa señala que el sen-
tido de pertenencia, la diver-
sificación de productos y ca-
nales, la resiliencia y la co-
herencia en la toma de deci-
siones han sido determinan-
tes para el éxito de Manfrey.
Sin embargo, enfrenta desa-
fíos como la concentración
del sector, la competencia
informal y la necesidad de
aggiornarse ante cambios
tecnológicos y culturales.

«Argentina, histórica-
mente signada por inestabi-
lidad económica y política,
nos ha obligado a desarrollar
una gran capacidad de adap-
tación, aunque no sin costos.
Hoy estamos esperanzados
en una nueva realidad que
permita previsibilidad, indis-
pensable para proyectar
nuestro crecimiento», re-
flexionó Felipa.

Con su plan estratégico
«Manfrey 2030», la empre-
sa busca expandirse de ma-
nera sostenible. Los pilares
son la responsabilidad social
empresarial, la incorpora-
ción de tecnologías innova-
doras y el cumplimiento de
altos estándares de calidad y
cuidado ambiental. Además,
la compañía promueve la
sustentabilidad transversal-
mente en todos sus procesos,
desde la producción agrope-
cuaria hasta la comercializa-
ción.

Un convoy, compues-
to por 54 camiones, llegó
en estos días al Km 37 de
la ruta provincial 1, don-
de se encuentra la planta
de Arla Foods Ingredients
en jurisdicción de Porteña.

El convoy de 54 ca-
miones, el primero de cua-
tro viajes, transporta má-
quinas y equipos para ser
instalados en la tercera to-
rre que Arla Foods Ingre-
dients está construyendo
en su planta industrial que
se encuentra sobre la ruta
provincial 1 a unos 3 km
al sur del cruce con la ruta

17 en cercanías del Parque
Industrial Regional del no-
reste cordobés.

La noticia que fue ade-
lantada por Regionalísimo
en octubre del 2023 tomó
trascendencia nacional días
pasado cuando 54 camiones
que partieron desde el puer-
to de Santos, en el Estado de
San Pablo, Brasil para des-
pués de recorrer 1400 Km
cruzar el  puente de la Inte-
gración Sao Borja - Santo
Tome, Corrientes trasladan-
do estructuras de silos y otros
equipos para transitar los úl-
timos 830 km rumbo a Arla

Un convoy de 54 camiones
llegó a la planta Arla Foods

Foods Ingredients, para ser
instalados en la torre que
construyen en su planta

La nueva torre de secado
en lo que la empresa descri-
be como una «mejora signi-
ficativa», en el permeado en
polvo, un ingrediente con
alto contenido en lactosa
producido mediante la elimi-
nación de las proteínas de la
leche para su uso por parte
de los fabricantes de alimen-
tos, apuntando en gran me-
dida a la nutrición infantil

Hace dos años comenzó
la planificación de esta coo-
perativa dinamarquesa líder

a nivel mundial que produ-
ce para la nutrición tempra-
na, nutrición médica, nu-
trición deportiva, alimentos
saludables y otros alimen-
tos y bebidas. La planta ins-
talada en nuestra región
abastece a todo el mercado
latinoamericano y Asia.

La planta que procesa
el suero proveniente de im-
portantes industrias lácteas
de nuestro país invertirá
entre 50 y 60 millones de
dólares en la tercera torre
que ya comenzaron a cons-
truir a donde llegará en es-
tos días el equipamiento
fabricado por la empresa
Relco y Koch Separation
Solutions, líder mundial en
tecnología de separación,
para la industria láctea y
alimentaria. Esta nueva to-
rre que duplicará la produc-
ción está prevista se finali-
ce en el 2026

La cooperativa Arla Fo-
ods Ingredients con sede en
Viby, Dinamarca, el mayor
productor de productos lác-
teos de Escandinavia, y del
Reino Unido, se emplazó
en el año 2000, benefician-
do a la región con sus 300
personas trabajando, sobre
todo además de Porteña, a
Brinkmann, Seeber y Mor-
teros donde se radica la
mayor parte del equipo de
trabajo.

Manfrey busca crecer
en el mercado lácteo

Felipa también destacó
que Manfrey está alineada
con los principios de Pacto
Global Argentina, iniciativa
de la ONU, y trabaja en pro-
yectos clave para 2025, como
la ampliación de la línea de
leche UAT, la concreción de
un segundo tambo robotiza-
do y la incorporación de in-
teligencia artificial en los
procesos.

En un contexto global
donde las tendencias de con-
sumo, la sostenibilidad y las
nuevas tecnologías redefinen
las industrias, Manfrey
apunta a ser «una empresa

altamente competitiva, ali-
neada con las expectativas de
los consumidores». Felipa
concluyó: «Queremos seguir
creciendo de manera cons-
tante, contribuyendo al desa-
rrollo socioeconómico regio-
nal mediante un modelo co-
operativo virtuoso que rein-
vierte recursos para poten-
ciar su impacto».

Con una mirada puesta
en la innovación y el com-
promiso social, Manfrey
continúa siendo un emblema
del cooperativismo argenti-
no y un actor clave en el
mercado global de lácteos.

Según un informe de la
Bolsa de Comercio de Rosa-
rio, la primavera 2024 dejó 80
milímetros más, en promedio,
en la zona núcleo, que la ante-
rior. La clave ahora es ver
cómo se comporta el verano,
ante el posible accionar de La
Niña.

Según la Bolsa de Comer-
cio de Rosario (BCR), define
muy bien el giro de 180° que
hubo de una sequía severa, que
abarcaba casi por entero a la
zona núcleo al 10 de octubre

pasados, a un cierre de año en
que las reservas hídricas no
son un problema

No obstante, el partido to-
davía no está ganado: La Niña
aún tiene posibilidades de ac-
tivarse y los pronósticos indi-
can, siempre de acuerdo con
las previsiones de la BCR, que
enero tendría un nivel de llu-
vias por debajo de lo normal.

En este marco, la incerti-
dumbre para enero se genera
por los efectos de la Niña ante
las altas temperaturas.

Incertidumbre con las lluvias
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Sucesos

La prisión preventiva de
los imputados Ezequiel Ma-
tías Simeone, Cristian Her-
nán Varela y Rocío Milagros
Rauch por los hechos delic-
tivos de los cuales resultó
damnificada la niña Aralí de
Brinkmann fue dictada por
al fiscalía de Morteros como
resultado de la investigación
conducida por el fiscal Os-
car Giecco

La Fiscal Yamila Di Toc-
co solo dicto la resolución de
prisión preventiva a partir de
las contundentes pruebas re-
unidas por el fiscal Oscar
Giecco quien estuvo a cargo
del proceso investigativo al
momento de ocurrir los he-
chos, permitiendo el rápido
esclarecimiento

Imputaciones
Ezequiel Matías Simeo-

ne: por supuesto coautor de
los delitos de Abuso sexual
con acceso carnal agravado
por el vínculo, por ser come-
tido contra un menor de 18
años de edad aprovechando
la situación de convivencia
preexistente con el mismo, y
por ser cometido por dos o
más personas -reiterado- y de
Homicidio calificado por el
vínculo, por mediar violen-
cia de género y criminis cau-
sa, en concurso real, y como
probable autor del delito de
Incendio, todo en concurso
real.

Cristian Hernán Varela:
como supuesto coautor res-

ponsable de los delitos de
Abuso sexual con acceso car-
nal agravado por el vínculo,
por ser cometido contra un
menor de 18 años de edad
aprovechando la situación de
convivencia preexistente con
el mismo, y por ser cometi-
do por dos o más personas -
reiterado- y de Homicidio
calificado por el vínculo, por
mediar violencia de género
y criminis causa, en concur-
so real.

Rocío Milagros Rauch:
por supuesta participe nece-
saria penalmente responsa-
ble de los delitos de Abuso
sexual con acceso carnal
agravado por el vínculo, por
ser cometido contra un me-
nor de 18 años de edad apro-
vechando la situación de

Un niño de 5 años falle-
ció asfixiado por inmersión
en una pileta de natación en
una vivienda de Brinkmann.

El luctuoso hecho ocu-
rrió en la tarde del sábado en
una vivienda particular ubi-
cada sobre calle Corigliani
en el sector sur oeste de la
zona urbana de Brinkmann,
cuando un niño de 5 años por
causas que son materia de
investigación se sumergió a
una pileta de natación su-

friendo ahogamiento por lo
que fue llevado al Hospital
Municipal, donde el médico
de guardia constato que ha-
bía fallecido.

El niño identificado
como Natanael Manuel Pe-
ralta se encontraba al cuida-
do de su tío junto a otros tres
niños concurriendo a visitar
a un amigo, cuando todos se

habrían encontrado en la pi-
leta de natación sufrió el aho-
gamiento.

Policía científica realizo
peritaje en calle Corigliani,
mientras que el cuerpo del
niño fue trasladado a la mor-
gue de San Francisco donde
le realizaron la autopsia de-
terminando que falleció por
insuficiencia respiratoria por

Brinkmann

Niño de 5 años murió ahogado en una pileta
inmersión en el agua.

El tío que tenía a su cui-
dado fue notificado que que-
daba a disposición de la fis-
calía para cualquier tipo de
requerimiento, pero la fiscal
que como es su metodología
no brindó información a la
comunidad sobre los detalles
adicionales sobre las circuns-
tancias específicas.

Causa Aralí

Preventiva para los
involucrados en el homicidio

convivencia preexistente con
el mismo, y por ser cometi-
do por dos o más personas -
reiterado- y de Homicidio
calificado por el vínculo, por
mediar violencia de género
y criminis causa, todo en
concurso real.

Morteros
Dos Detenidos por violencia

Se solicita la presencia policial en un domicilio de Las
Heras al 400 ante la agresión de un hombre a su pareja

Una vez en el lugar, se observa en el exterior del domi-
cilio a un hombre, por lo que se entrevistó a una joven de 21
años, la que manifestó que habían tenido una discusión con
su pareja y la agredió físicamente, por lo que fue trasladado
a la sede policial.

El otro hecho tuvo lugar en un domicilio de Guemes al
100en la que solicitando la presencia policial ya que se esta-
ría produciendo un hecho de violencia familiar

Se comisiona a la movilidad y una vez en el lugar, se
observa en el interior del domicilio un gran desorden por lo
cual se entrevista a una joven de 20 años, la que manifiesta
que habrían tenido una discusión con su pareja de 26 años y
este la habría golpeado, por lo cual es trasladado a la sede
policial a disposición de la Fiscalía Local.
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